

El Grano



de Arena

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

El que no recoge conmigo desparrama
San Lucas cap. X.

El que no está conmigo está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

APOSTOLADO DE LA ORACION

Enero

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
El Apostolado de la Oración en las Escuelas y Colegios

ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el Apostolado prospere en las Escuelas y Colegios.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Establecer el Apostolado en Escuelas y Colegios.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Los centros católicos de educación.
- 2.ª La concordia cristiana entre patronos y obreros.
- 3.ª La instrucción religiosa del pueblo.

Conversiones 25. — Enfermos 21. — Atribulados, 14. — Familias 15. — Matrimonios 2. — Bautizos 6. — Vocaciones 6. — Obras de celo 9. — Asuntos importantes 15. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales 29 y temporales 23. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados 22.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de enero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 3. — Santa Genovesa.

29. — San Francisco de Sales.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la celadora doña Angela Pons y Seguí, fallecida en el mes de diciembre último.

A. M. D. G.



Un cacique de provincias

En un vagón del expreso de Barcelona sufrí la desgracia de tener por compañero de viaje a uno de los políticos más cerriles que pisan las alfombras del Congreso. Se trata de un individuo del que huyo en Madrid como si fuera un mal diablo; pero estaba escrito de que había de pagárselas juntas y que fatalidad me colocaría en el trance de aguantarle durante quince horas, más bien una más que una menos porque el tren hizo su ruta con un retraso es esta vez doblemente lamentable, ya que la desdicha de soportar

un rato mayor las molestias del viaje, se complicaba con la tortura que suponía ir "vis" a "vis" con la bestia más grande de cuantas he conocido.

Y que no había medio de que me salvase del apuro como no fuese arrojándome a la vía. Todos los departamentos estaban tomados. El infortunio, cuando quiere crucificar con sus artes implacables a un misero mortal, no perdona recursos de ningún género y corta de antemano todas las retiradas.

Fué preciso que, resignado sucumbiese a oír el relato prolijo de las gestiones que respecto a la campaña electoral, acababa de realizar en Madrid; luego tuve que reconocer el concepto que le merecía el Gobierno benévolo, desde luego; su opinión respecto a Maura, desfavorable por creerlo un hombre "utópico", y sus juicios de crítica pedestre relativos a cuanto se puede discutir en estos tiempos de libertad ciudadana, en que los asnos tienen derecho de opinión y controversia sobre todo lo divino y humano.

El político cerril es uno de los diputados indisolubles del Parlamento español. Para él no representa el decreto que hace pocos días publicó la Gaceta nada más que la molestia de ir a nuevas elecciones y de pagar trenes y sellos para la correspondencia unos cuantos días. La pérdida transitoria de la inmunidad no le perjudica lo más mínimo; está perfectamente libre de que le procesen por asuntos de imprenta; sus delitos de ideas, que son una tenebrosa delincuencia, no los castiga nuestro Código magnánimo. Si el pensamiento no delique, según quedó proclamado en Cádiz, mal pueden pecar los que no piensan.

— A mi — decía — casi me ha favorecido la disolución de las Cortes. Ella me permite arreglar los asuntos de "mi provincia". He saltado por la borda tres o cuatro alcaldes que me molestaban, y, de acuerdo con Sánchez Guerra, renovaré el personal de los diputados de "mi provincia", que dejaba mucho que desear...

— ¿Pero usted no es conservador?; si mal no recuerdo ha militado siempre en el partido liberal.

Se ha sonreído a mi pregunta con expresión de bobo presumido, y añadió:

— Si, señor, yo soy liberal; pero como que tengo una provincia, he de ponerme al habla con los Gobiernos para la cuestión de las elecciones. Cuando mandan los míos, saco más diputados, cuando mandan los conservadores, les cedo unos cuantos. Esto de tener que regir toda una provincia impone la obligación de hacer una política especial.

Esta vez el Gobierno se ha portado muy bien conmigo. Sánchez Guerra me dijo: "De los siete diputados que "hace" usted en su provincia, yo

necesito que salgan cuatro conservadores que no sean mauristas, un republicano de don Melquíades y el resto para usted."

— "Me parece que pide el señor Ministro "demasiado" — le contesté y Sánchez Guerra, que es un hombre de lo más listo que corre por la política, me salió al paso añadiendo. "No pido demasiado, porque, en cambio, le daré una compensación. — ¿"Cuál?" — repliqué yo. —

La de que dentro de las filaciones que acabo de indicarle, usted libremente designe los nombres, a excepción de uno, por el que tengo especial interés. — "Ya es otro cantar" — le dije. — Y cerramos el pacto.

El hombre público cerril refería, jactancioso y ufano, este triunfo de su diplomacia política. Hablaba en alta voz, deseoso de excitar la admiración de los demás compañeros de viaje; en parte lo había logrado ya. Un joven estudiante y dos señores al parecer del comercio, le miraban con gran respeto. Se ve que aquello tantas veces repetido de *mi provincia*, les había llegado muy adentro del alma.

Yo, al ver que habían salido voluntarios que me ayudaran a llevar el peso de aquella cruz, cerré los ojos fingiendo que me dormía.

El político, al convencerse de que tenía nuevo terreno donde sembrar la semilla de su verbo, siguió hablando. Uno de los comerciantes aventuró una pregunta dirigida al cacique. ¿Cómo había llegado a tener tanta influencia? Se dió el cacique un manotazo en la frente, como para indicar que todo era fruto de su talento; pero, seguidamente como si le asaltase un escrúpulo de conciencia, dióse otro golpe al chaleco, haciendo sonar algunos duros.

Faltaba otro golpe para indicar un tercer factor importantísimo que yo sé, porque conozco muy bien toda su historia; pero el hombre se abstuvo pudorosamente de darlo.

Le preguntaron de la cuestión de Marruecos y de la cuestión de las mancomunidades, y el cacique dijo las más absurdas tonterías que he oído en mi vida. Mientras hablaba, he pensado muchas veces en el triste sino de nuestro pobre país, sometido a camellos semejantes; en la pobre provincia que ha de sufrir la gran afrenta del bochornoso feudo y en la clase de pajaros que serán los seis diputados cuya designación el ministro ha dejado al arbitrio de tan insigne majadero; y en estas cosas pensando, me quedé dormido de veras.

Tuve una pesadilla. Soñé que me habían metido dentro de la caldera de la máquina; que yo pretendía huir, de aquel infierno; pero no era posible; porque la única salida que vislumbré, la chimenea, estaba tapada por el cacique, que

sentado encima del tubo, como si estuviera sobre un trono, pronunciaba interminables discursos, hablando de su provincia y de la política española interior y exterior. Desesperado al ver que no había posibilidad de salvación, traté de hacer que reventase la máquina lanzándonos a todos por los aires, pero no pude.

Desperté cuando llegábamos al término del viaje, y todavía pude oír la nota final de aquella matraca de diez y seis horas.

El estudiante había preguntado al hombre político qué opinaba de la obra de los Reyes Católicos.

Titubeó el cacique un rato.

— Verá usted; respecto a los Reyes Católicos pienso yo que, si bien es cierto que hicieron grandes cosas, las habrían realizado mucho mejores de no estar atacados del mal de España... Demasiado reaccionarios, sabe... Yo pienso, sin embargo, que debería ser influencia de la mujer... El me parece que ya era un poco más liberal.

Necesité un gran dominio de mis nervios para no estrellar mi sombrero sobre la cabeza de aquel avestruz.

CIRICI VENTALLÓ.



AGRICULTURA

Cómo se consiguen altos rendimientos de patatas

(Conclusión)

Empeñarse en cultivar variedades degeneradas, poco productivas, enfermizas y delicadas, es correr a un fracaso seguro. Hoy, que con una labor asidua de selección e hibridación se han obtenido clases superiores, no tienen excusa los que se empeñan en adoptar para simiente, la que procede de variedades, caducas y gastadas.

El pequeño gasto que supone el exceso de coste de una buena simiente, representa un capital colocado a intereses exorbitantes. Si 100 ó 200 pesetas más para la adquisición de una buena simiente pueden aumentar los rendimientos de una plantación en 500 a 1.000 pesetas, dígame: ¿que operación financiera puede ser comparable a la inversión del dinero en la compra de buenas semillas?

Si esta es de variedades muy productivas, de estimación en los mercados por sus cualidades féculentas, buen gusto, fácil conservación, etcétera, entonces no sólo debe titubearse, sino que con empeño hay que procurar entrar en posesión de elementos tan esenciales para llegar a las más altas producciones.

Ultimamente la revista agrícola de Barcelona "El Cultivador Moderno" ha dado a conocer la exquisita variedad "Amarilla Oro de Noruega", de gran producción y una de las más estimadas para la mesa en los mercados extranjeros.

Hablando de esta nueva variedad de patatas, dice Rohart: "La variedad que se cultiva casi exclusivamente en Noruega es la señalada. Invariablemente se presenta en todas las mesas y no hay visitante de aquel país que no puede sorprendi-

do de las cualidades de la patata "Amarilla Oro".

Cocida y eliminado su envoltorio, se ensancha, entreabre y se expansiona al contacto del aire, dilatándose como la marga en medio de los hielos, aunque sin desliarse.

Presenta, en tal estado, el aspecto de un montón de oro soberbio, descubriéndose por las rajaduras un ilimitado número de granitos de fécula, en los que las radiaciones causan el efecto de los polvos de cristal.

En cuanto al gusto, no hay variedad de patatas que la iguale, ni se conoce otra que sea más sana. Resiste los climas más rigurosos, las nieves, hielos, los huracanes y las lluvias en tierras siberianas. Las intemperies de nuestro país, representan en ella el buen tiempo. Nuestros inviernos son sus primaveras.

En Inglaterra, los financieros e industriales y los lores han contribuido a que su cultivo se generalizara, exigiendo que la amarilla Oro figure en sus mesas con exclusión de otra clase.

En Noruega se cultiva tanto para el consumo nacional como para la exportación.

En España podrá también constituir un nuevo artículo para aquel comercio.

Sus rendimientos pueden alcanzar la respetable cifra de 40 a 42.000 kilogramos por hectárea.

Se hace indispensable escoger para la siembra tubérculos enteros, de 60 a 120 gramos, perfectamente a los más pequeños. También en lo posible no se utilizarán tubérculos partidos, más sujetos a la podredumbre y otras alteraciones.

En estas condiciones, tratando a las matas con pulverizaciones de caldo bordelés para evitar el mildiu, si no se llegan a alcanzar las cifras del agrónomo francés, serán posibles rendimientos de 50, 60 u 80.000 kilogramos y en estas condiciones bien podrá decirse que el humilde pan de los pobres como a la patata vulgarmente se designa, puede constituir elemento principal de riqueza para la agricultura y sus necesitadas clases.

RAÚL M. MIR.



Fertilización del viñedo

La invasión filoxérica, que tanto daño ha producido a nuestro país destruyendo la mayoría de los más reputados viñedos, ha constituido en cierto modo un bien para el agricultor.

Esto que parece una paradoja no lo es, si se examina un poco más a fondo la cuestión. Antiguamente el agricultor prodigaba pocos cuidados a sus viñedos, porque su implantación no le había costado más que un puñado de pesetas. Hoy en día por el contrario, la replantación por sistema de vides americanas exige cuantos sacrificios por parte del agricultor, no solamente por llevarlo a cabo, sino también, más tarde, para preservar de las múltiples enfermedades que actualmente atacan al viñedo.

Todo ello es causa que el viticultor, para sacar interés a los grandes capitales que actualmente utilizan, se ve en la necesidad de mejorar los sistemas de cultivo.

Sin embargo, en punto tan capital como constituye el abono de la vid, muchos continúan

aferrados al antiguo sistema. Creen que no existe para la vid más abono que el estiércol, y como éste escasea forzosamente en las regiones vitícolas por falta de ganado, el resultado de todo ello es que muchos no abonan las viñas, con grave detrimento de la producción. No ignoramos tampoco que en estos últimos años se nota cierto movimiento favorable al empleo de los abonos químicos en los viñedos... Pero este movimiento se circunscribe especialmente al empleo de los superfosfatos. Y esto no basta.

La vid es una planta sumamente exigente en potasa, y no conviene escatimarla, y mucho menos privarla de dicho elemento, si se quiere llegar al máximo de beneficio neto.

Todos los autores que se ocupan del cultivo de la vid están unánimes en reconocer que los efectos de la potasa en la fertilización de dicha planta son múltiples: favorece la madurez de los sarmientos: evita (según Ravaz) la brunissure y sirve para combatir al enrojecimiento contrario el desarrollo del mildiu, atempera las propiedades excesivas del nitrógeno, aumenta la producción y riqueza en azúcar de la uva, obteniéndose, por tanto, vinos más alcohólicos.

Como fórmula de abono, que la práctica ha sancionado ya por los buenos resultados que ha dado en diversas regiones, recomendamos la siguiente:

Superfosfato de cal 18/20 (o escorias Thomás) 350 a 500 kilos por hectárea; sulfato de potasa 150 a 250 kilos por hectárea, sulfato de amoníaco (o bien nitrato de sosa o de cal) 200 a 300 kilos por hectárea.

En los viñedos de regadío y en los de gran producción se aplicarán las dosis máximas, reservando las mínimas para los terrenos de secano, y plantaciones de poco rendimiento. El superfosfato debe preferirse para las tierras que contienen suficiente cantidad de cal, y las escorias para los suelos pobres de cal. En estos últimos se empleará el nitrato de cal como abono azoado. El superfosfato, el sulfato de potasa y el sulfato de amoníaco se aplicarán en mezcla, enterrando dichas materias con una labor en invierno. El nitrato debe esparcirse en abril o mayo, incorporándolo superficialmente al suelo por medio de una bina.

R. DE MAS SOLANÉS.



Memoria

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

Ayer se cantó en Santa María misa de Requiem, en sufragio del conocido hombre público Señor Pidal, (q. e. p. d.). A dicho acto asistieron las Autoridades.



Ayer tarde fué conducido al Cementerio católico de esta ciudad el cadáver de la señora doña Juana Terrés y Ginard, hermana del distinguido militar el Capitán de Administración don José, fallecida en la madrugada del mismo día, después de larga enfermedad, sufrida con verdadera resignación cristiana, habiendo recibido los últimos Sacramentos y demás auxilios de nuestra Religión.

A dicho religioso acto ha asistido numeroso y escogido acompañamiento, demostrándose las simpatías de que goza en esta la familia del señor Terrés, a la que enviamos nuestro más sentido pésame, suplicando a nuestros lectores tengan presente en sus oraciones el alma de la difunta (q. e. p. d.)

El teniente de Navío don Cayetano Tejera, embarcado en el acorazado "Pelayo", ha sido destinado a la Estación Torpedista de este puerto.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo celebrado el día 22 del corriente mes han obtenido premio de 500 pesetas, los números siguientes expendidos por la Administración de loterías número 2 de esta localidad (Estanco Arravaleta).

- 1.ª serie: Números 11.983-20.633 y 20.640.
2.ª serie: Números 20.633 y 20.640.

Se expenden actualmente los billetes del sorteo que ha de tener lugar el día tres del próximo mes de febrero, al precio de tres pesetas el décimo.

Procedente de Barcelona, en línea directa, ha llegado esta mañana el vapor correo "Isla de Menorca".

Los reclutas últimamente incorporados a los cuerpos de esta guarnición, han empezado la instrucción práctica en las explanadas de sus respectivos cuarteles.

Con las recientes lluvias de estos días, las calles de esta ciudad cuyo piso es de carretera tienen una gruesa capa de barro que las ha puesto intransitables.

Por lo visto, el flamante encargado de la limpieza pública se ríe de las frecuentes multas que se le imponen por su negligencia, importándole un comino el que haya barro o no.

¿Hasta cuándo ha de durar?

Asamblea maurista

El 21 de los corrientes se celebró en el Círculo Maurista de Madrid la anunciada asamblea de los representantes de entidades adheridas a las asambleas de Juventudes Conservadoras que hace algún tiempo se celebró en Bilbao.

Asistió numerosísimo público y nutridas re-

presentaciones de buen número de Juventudes adictas al señor Maura.

Enviaron su adhesión las Juventudes de Santander, Torrelavega, Oviedo, Córdoba, Aguilas, San Sebastián, Rentería, Bilbao, Zamora, Valencia, Navarra, Palencia, Granada, Huelva, Alava, Las Palmas, Vigo, Coruña, Segovia, Guadalajara, Barcelona, Lérida, Santiago, Palma, Manacor, Sóller, Felanitx, Burgos, Valladolid, Salamanca, Zaragoza, Irún, Almería, Torrepatheco y Madrid.

En dichas adhesiones se expone la necesidad en que se hallan los mauristas de organizar su defensa y empezar activísima campaña de propaganda.

La asamblea ha acordado, por aclamación:

Primero: Crear un organismo dedicado a servir, difundir y defender la política que representa el señor Maura.

Segundo: Gestionar que este organismo tenga representación en cada Municipio, formando comités secundarios en donde se pueda, confiriendo a los presidentes de las Juventudes de las capitales de provincia las delegaciones individuales para que cuide de los asuntos de toda la provincia; nombrándose también un delegado en cada cabeza de partido que sea distrito electoral, cuidando especialmente de las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Tercero: Actuará en Madrid una comisión ejecutiva formada por cinco personas, la que se ocupará en organizar y dirigir la acción que en España se ejerza.

Cuarto: Una vez al año se reunirán en Madrid, en asamblea magna, los representantes de todos los organismos municipales.

Quinto: Cada trimestre deberán reunirse en Madrid los representantes de los Comités provinciales.

Esta Junta estará encargada de examinar la gestión de la comisión ejecutiva.

Sexto: Determinar que se pague cada mes una cuota que no exceda de una peseta.

Lo que se recaude se destinará a cubrir los gastos de la comisión ejecutiva.

Y séptimo: La labor del nuevo organismo consistirá en influir sobre el cuerpo social mediante el reparto de las hojas sueltas y folletos con la celebración de actos públicos en unión de otras tareas análogas. También se ejercitará la acción popular contra las vejaciones de los funcionarios y para evitar que el derecho de sufragio sea perturbado. También se formarán registros y censos y se evacuará toda clase de consultas, sin olvidar que lo más importante es educar a los hijos de todo ciudadano, hacer cumplir las leyes, y velar por la rectitud, decencia y moralidad de las costumbres de España.

En la asamblea reinó gran entusiasmo.

La asamblea terminó a las ocho y media de la noche.

Los asambleístas se reunieron más tarde en fraternal banquete.

El Comité Central que en la asamblea se acordó constituir ha quedado formado por los señores Ossorio Gallardo, Ballesteros, Ileta, Zernuda y Redonda.

Millonaria ejemplar

El 25 de junio último murió en Viña del Mar (América), la Señora doña Juana del Ross, viuda de Edwards. Deja una fortuna calculada en mucho más de 100 millones de pesos.

Perteneció la Señora Edwards a la más distinguida sociedad chilena y su muerte ha sido sentidísima.

No obstante sus inmensas riquezas, fué pobre de espíritu, porque en medio de su elevada posición, supo ser modesta y caritativa siguiendo las máximas cristianas.

Vivía alejada del mundo, sin ostentación alguna, en su tranquila posesión de Viña del Mar. Allí, consagrada a la práctica del bien, escuchaba las solicitudes de multitud de desgraciados que de todas partes de la República acudían a buscar socorros y alivio a sus necesidades, pues la generosidad de la Señora de Edwards, se había hecho proverbial, a pesar de que ella siempre procuró ocultar discretamente sus obras de caridad.

Se calcula que los donativos y limosnas que repartió en vida no bajaron de 18 millones de pesos.

Familias desvalidas, huérfanos y viudas desamparadas, ancianos y enfermos, hospitales y asilos, escuelas y talleres, los esplendores del culto divino y las necesidades de las parroquias pobres, toda obra buena encontró en ella una protectora cuya generosidad era inagotable.

Hacia donaciones dignas de un príncipe, y sin embargo no era ese su mayor mérito, sino la manera delicada y prudente con que sabía remediar las desgracias ajenas.

Su caridad sólo era igualada por su modestia. Al verla todas las mañanas dirigirse al templo, sencillamente ataviada con el negro manto chileno y confundida entre todos los fieles, nadie hubiera creído que era poseedora de tantos millones y la que había dotado a Chile de espléndidos palacios para asilar desgraciados y para ofrecer los beneficios de la instrucción a los pobres.

En su testamento, la señora de Edwards deja a sus nietos y demás parientes la herencia que legalmente les corresponde y que es cuantiosísima, y el resto de sus bienes los distribuye en más de cuarenta legados, muchos de los cuales importan sumas de 100.000 o más pesos, destinados a obras religiosas o de beneficencia, principalmente hospitales. A las conferencias de San Vicente de Paúl, han 300.000; a varios Seminarios 150.000; a la obra de la Propaganda establecida en Roma, para las misiones, 100.000; etc., etc.

Esto es lo que hace una persona rica que sigue las máximas católicas; ¿cuando oiremos decir que hayan hecho algo semejante los ricos masones, los patentados radicales o los jefes socialistas, que viven mintiendo fraternidad y amor a los menesterosos?

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería

de

MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11
TALLERES, CALLE DE SAN JOSE, 169. - TELÉFONO 20
MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen con elegancia, prontitud y limpieza toda clase de impresos a una o a varias tintas, y en tinta comunicativa.

Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París.

Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música.

Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía.

Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Variedad en tarjetas de visita.

Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos.

Albums para postales.

Prensas para copiar a precios de fábrica.

Tintas Pelikan, Stephens, Elephant,
Renaud y Ville de Paris.

Depositarios en Mahón: señores VALLS Y PONS, Farmacia. - Nueva, 8.

Para seguir en
buena salud :



Purificada



Regenerada



Fortificada

VUESTRA SANGRE

con el

DEPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

ESTE PRECEPTO NO SE DEBE NUNCA PONER EN OLVIDO

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERÍAS Y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA

Depositario General para toda España :

DON FRANCISCO LOYARTE

Calle S. Martial, 33, esquina á San-Ignacio de Loyola, 9

SAN-SÉBASTIAN

Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

Plumas stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en Mahón, papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Tinta Pelikan

Esta tinta se recomienda por su fluidez y porque con su uso no deteriora las plumas.

Depósito en Mahón, plaza del Príncipe, 11.

Papel sánico superior

a 0'25 pesetas rollo

De venta en la papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Obra nueva

Las Comunidades Religiosas

en sus relaciones con la civilización

por

VICTORINO BENÍTEZ CARRERAS

Véndese en Mahón, Cos de Gracia, 79, y plaza del Príncipe, 11.